
Le ballier 

Le ballier, connu également sous le nom « d’arbre à balles », était autrefois 

une espèce très répandue dans le monde entier. Mais, atteint par de 

nombreuses maladies et la déforestation des hommes, bientôt il n’en resta 

plus qu’une seule et unique graine. 

Zidane, grand amateur de balles par excellence et dit-on fils du Dieu du 

football, la ramassa avec précaution et vint la planter dans un sanctuaire, un 

lieu privilégié où le futur arbre serait en sécurité : la cour de récréation de 

l’école de Chevannes. Si, si, c’est vrai : les anciens du village pourront en 

témoigner ! 

 

             

A l’inverse des autres espèces d’arbres, les fruits du ballier, appelés communément des « balles », 

mûrissent en hiver, alors que l’arbre est dénudé. Ces balles poussent aux extrémités des branches et 

ont la particularité d’être de couleurs différentes et variées : vert, rouge, jaune, orange ….Ces fruits 

sont en mousse ou en cuir, ce qui peut paraître incroyable…mais vrai ! 

     

Le préau de l’école sert de hangar pour stocker les fruits ramassés au fil des récréations. Il est 

important de les conserver dans de bonnes conditions car les bonnes récoltes sont rares (d’ailleurs, le 

stock actuel est insuffisant). C’est sur tout cela que veillent six jeunes filles dynamiques: elles vérifient 

que l’arbre trempe bien dans suffisamment d’eau, de terre et de cailloux, elle veillent sur les enfants 

qui risquent d’être assommés quand un fruit tombe du ballier ou de s’intoxiquer s’ils croquent un de 

ces fruits très dangereux pour la santé. 

 



    

Par ailleurs, et nul ne peut l’expliquer, un enfant blond, nommé Nino, est le seul à pouvoir toucher les 

balles de la main alors que tous les autres ne les touchent qu’avec les pieds sous peine d’être malades 

(rappelons la dangerosité des balles !). Nino est doté de super pouvoirs et, modeste, se dissimule sous 

une capuche verte. Les jeux de balles font fureur grâce à lui dans la cour..même si parfois, Nino a 

tendance à protéger le ballier et ses fruits avec un peu trop de vigueur ….Mais, comment lui en 

vouloir ? 

 

Régulièrement, nous nous réunissons sous le ballier. 

Nous tentons de l’étudier en espérant voir à nouveau 

cette espèce se développer. 

Nous avons créé une association : « SOS BALLIER ». 

N’hésitez pas à venir nous y rejoindre ! 

Et surtout, n’écoutez pas le hurluberlus qui vous diront 

que cette histoire est le fruit de notre imagination…. 


